

Actividad económica sigue cayendo

El comportamiento de la actividad económica nacional registró su undécimo mes en desaceleración. El resultado de enero de la tasa de variación interanual del índice mensual de actividad económica fue del 2,4% y es el más bajo desde noviembre de 2009.

El año anterior la actividad económica inició con buen ritmo de recuperación y mostró tasas de crecimiento del 6% en los tres primeros meses del año, sin embargo, estos no han sido sostenibles.

La industria manufacturera muestra por tercer mes consecutiva una tasa negativa que en este mes fue del 2%. La baja en este sector se debe a una reducción importante en su nivel de producción.

Otras industrias que se encuentran decreciendo son extracción de minas y canteras y la construcción.

Este último presentan tasas negativas desde febrero de 2009, luego de mostrar crecimientos de hasta el 27% en mayo de 2007, indican

cifras del Banco Central.

Los sectores de hotelería, transportes, almacenamiento y comunicaciones, y servicios son los que registran mayores crecimientos interanuales, todos superiores al 6%.

Por su parte, las actividades de agricultura, silvicultura y pesca, comercio, y los servicios financieros y seguros, de intermediación financiera y seguros se mantienen con un buen comportamiento, mientras que electricidad y agua mostró una ligera recuperación.

El Índice empezó a recuperarse a partir de setiembre de 2009 cuando dejó de registrar tasas negativas que se mantuvieron durante 11 meses, debido a los efectos de la crisis internacional y que tocó al país.

No obstante, la recuperación de la crisis ha sido lenta y ha afectado la producción, el empleo y el desarrollo de la actividad económica.

La tasa media anual del Índice en 2010 fue del 4,4%. Cerca del 70% del crecimiento de la producción anual del país en ese año se explicó

por la evolución mostrada por las industrias de los servicios, en las que sobresalieron transportes, almacenamiento y comunicaciones, servicios prestados a empresas, comercio, servicios de intermediación financiera, producción de electricidad y agua y servicios de hospedaje, detalla el último informe de coyuntura del Central.

Por lo que si la actividad económica continúa comportándose como hasta ahora, se podría creer que el crecimiento económico en este año no será muy alentador.

El Índice mide la evolución de la actividad económica, aproximando el comportamiento mensual del valor agregado de las diferentes industrias incluidas en el cálculo del Producto Interno Bruto.

El resultado de enero (2,4%), excluye factores estacionales y coyunturales y para realizarlo se utilizan encuestas mensuales.

Angélica Zamora

azamora@larepublica.net